
 
 
 
Protokoll der Generalversammlung des FC Thusis/Cazis  
vom 29. August 2024 

 
 

 

 

Ort:   Mehrzweckhalle Cazis 

Datum/Zeit:  Donnerstag, 29. August 2024, 19.30 Uhr 

 

Marinho Caminada begrüsst alle Anwesenden und stellt fest, dass die Einladungen termingerecht 

erfolgt sind. Es sind keine Anträge seitens der Mitglieder eingegangen sind.  

Stimmberechtige Mitglieder: 69 

Absolutes Mehr: 35 

Traktanden: 

1. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler gewählt werden Monika Feltscher und Rico De Steffani.  

2. Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktanden werden genehmigt und die Versammlung ist beschlussfähig. 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV 

Das Protokoll der vorjährigen GV wird angenommen. 

4. Jahresbericht des Vorstandes 

Die Jahresberichte werden von den Vorstandsmitgliedern präsentiert. 

• Präsident 

Marinho Caminada informierte über die neue Struktur im Vorstand und der verbesserten 

internen und externen Kommunikation u.a. mit der Einführung einer einheitlichen Vereinsapp 

SportMember. 

• Marketing/Sponsoring 

Marinho Caminada informiert über die viele neue Sponsoren für Werbeflächen auf dem 

Sportplatz Cazis, welche gewonnen werden konnten. Konkret konnten 17 neue Sponsoren 

gewonnen und 6 bestehende verlängert werden. Das Zels hat den Vertrag auf 31.12.2024 

gekündigt. Zudem weisst er auf die Partnerschaften mit OEKK, Drogerie Schneider, Avia und 

Agrola hin, mit welchen die Mitglieder und der Verein mit Vergünstigungen und 

Rückvergütungen profitieren. Im Bereich Homepage und Social Media konnte die 

Berichterstattung intensiviert werden. 

 

• Anlässe 

Marinho Caminada berichtet über die Anlässe Schülerturnier und Dorf-/Grümpelturniere, die 

mit Rekordbeteiligungen von 70 respektive 120 Teams durchgeführt werden konnten. Mit 

dem neuen Online-Spielplan konnten grosse Verbesserungen erzielt werden. Leider mussten 

aufgrund schlechter Witterungen finanzielle Einbussen in Kauf genommen werden.  

  



• Infrastruktur 

Christian Mittner informiert über das Ressort Infrastruktur. Die Plätze Thusis und Cazis 

wurden stark beansprucht. In Thusis wurden aufgrund des Dorf-/Grümpelturniers die 

komplette Sperrung der Plätze notwendig und der Platz muss nun aufwendig saniert werden. 

Generell wurden auf allen Plätzen Investitionen getätigt für Düngen, Aerifizieren und 

Bewässern. Zudem wurden Tore geflickt und Spielerbänke erneuern. Der Materialverbraucht 

ist sehr hoch. Es mussten neue Tore angeschafft und neue Mannschaft eingekleidet werden. 

Mit Jako konnte ein neuer 3-Jahresvertrag abgeschlossen werden. Im Weiteren wurden 

Sanierungen im Clubhaus nötig.  

Der Kiosk wurde wieder sehr gut besucht und es konnte ein weiteres Jahr erfolgreich 

abschliessen. Danke an das ganze Kioskteam für den tollen Einsatz! 

• Spielkommission 

Die Spielkommission mit den Vorstandsmitglieder Selina Benz, Dario Andric, Dominic Nauli 

und Adrian Feltscher berichten über den Bereich Sport. Die Mitgliederzahl ist insgesamt 

weiter steigend (ca. 25 Playmakers, ca. 300 Kinder/Jugendliche, ca. 120 Aktive). Die Frauen 

stellen zwei Mannschaften. Die erste Mannschaft konnte den Bündner Cupsieg holen. Die 

Juniorinnen haben eine Mannschaft FF15 gestellt. Ab der nächsten Saison wird auch eine 

FF12-Mannschaft gestellt. Die Herren haben nur 1 Mannschaft in der 4. Liga gestellt. Eine 2. 

Mannschaft startet in der neuen Saison. Die Senioren haben eine starke Saison in der 

Meistergruppe gespielt. Die Koordination im Team Mittelbünden mit 10 Mannschaften 

funktioniert sehr gut. Es werden Trainer für Frauen 2 und Junioren C und D gesucht. Dominic 

Nauli informiert über die Zusammenarbeit und die neue Organisation im BFV. 

• Finanzen 

Gian Reto Bühler lobt die Zusammenarbeit mit Spieler, Trainer und Funktionären. Altlast 

konnten behoben werden. Die Zahlungsmoral lässt zu wünschen übrig. Der FC Thusis/Cazis 

hat im Vereinsjahr ein Legat von CHF 20'000 erhalten. 

5.   Jahresrechnung und Bericht der Geschäftsprüfungskommission 

Gian Reto Bühler stellt die Jahresrechnung für die Saison 2023/2024 vor. Dem Aufwand von CHF 

211‘569 stehen Erträge von CHF 234‘255 gegenüber, was einem Erfolg von CHF 21‘856 ergibt. 

Das Eigenkapital per 1.7.2024 betrug CHF 77‘917. Zur Jahresrechnung gibt es keine Fragen. Die 

Jahresrechnung und der Bericht der Geschäftsprüfungskommission wird genehmigt und dem 

Vorstand Entlastung erteilt. 

6.   Festsetzung der Jahresbeiträge 

Die Jahresbeiträge bleiben unverändert und werden genehmigt. 

   

  



7.  Genehmigung des Budgets 

Das Budget wird von Gian Reto Bühler vorgestellt. Der Aufwand beträgt CHF 226’000 und der 

Ertrag CHF 230’000. Daraus resultiert ein Gewinn von CHF 4’000.  

 

Das Budget für die Saison 2024/2025 wird einstimmig genehmigt. 

8.  Wahlen  

Zur Wiederwahl stellt sich Christian Mittner als Vorstandsmitglied im Ressort Infrastruktur und 

die Mitglieder der Geschäftsprüfungskommission Nina Tinner und Stefan Stolz.  

 

Alle drei werden von der Versammlung einstimmig für weitere 2 Jahre gewählt.  

9.  Zielsetzungen des Vorstandes 

Die Ressortleiter präsentieren die Zieles des Vorstandes. Es warden keine Fragen gestellt. Die 

detaillierten Inhalte werden im Protokoll nicht 1 zu 1 wieder gegeben. 

10. Anträge 

• Anpassung Statuten 

 

Sitz und Anschrift, 2. Mitgliedschaft / Kategorien / Fans/Superfans Gönner / Donatoren, 2. 

Organisation / Traktandenliste GV / Inhalte / Reihenfolge, 4. Vorstand / Präsidium / 

Präsidenten, 5. Finanzen / Präzisierungen Jahresbeitrag und Einzug Jahresbeitrag und 

Erhöhung Finanzkompetenz 

 

Die Statutenänderungen werden einstimmig genehmigt.  

• Projekt Kunstrasen 

 

Marinho Caminada berichtet über die Vorbereitungsarbeiten und Gespräch mit Gemeinden 

bezüglich dem Kunstrasenprojekt. Der Trainingsplatz in Cazis soll vergrössert und als 

Kunstrasen (Kork oder Mais befüllt) umgebaut werden. Die Notwendigkeit ist sehr gross, um 

für die vielen Teams zukünftig den intensiven Spiel- und Trainingsbetrieb gewährleisten zu 

können. Dazu bedarf es den Baurechtsvertrag mit der Bürgergemeinde Cazis zu erweitern 

und die Finanzierung über Vereinsbeiträgen und -leistungen, Sponsoren und Gönnern sowie 

öffentlicher Hand zu sichern. Im November darf der Vorstand des FC Thusis/Cazis das Projekt 

an der Präsidentenkonferenz der Region Viamala vorstellen. Weiteres Vorgehen: 

 

• Präsentation Kunstrasenprojekt an Präsidentenkonferenz Region Viamala (19 

Präsidenten) im November 2024 

• Vereinsaktivitäten im 2025/2026 planen und umsetzen 

• Antrag KASAK Kanton Graubünden bis Februar 2025 

• Gespräche und Anträge einzelne Gemeinden bis Februar 2025 

• Sponsorenanfragen und Gönner ab Frühling 2025 

• Offerten einholen ab Januar 2026 

• Neubau Kunstrasen Juli bis Oktober 2026 

• Inbetriebnahme Kunstrasen November 2026 

Aldo Kollegger weisst den Vorstand hin, dass auch die Nachbar-Gemeinden Lenzerheide, 

Albulatal und Surses für Unterstützung angefragt werden sollen.  

Die Versammlung stimmt dem Vorgehen einstimmig zu. 

  



11. Umfrage 

Dankeschön an unsere Schiedsrichter und alle Minischiedsrichter.  

Gesucht werden:  

• Personal Kiosk und Grill – Lead Hitsch 

• Trainer Junioren C und D und Frauen 2 – Lead Sportkommission 

• Schiedsrichter – Lead Dario 

• OK-Mitglieder Jubiläum 2025 (75 Jahre FC Thusis sowie 40 Jahre Fusion Cazis/Thusis)  

- Lead Marinho 

• Mithilfe Gönner-Ausbau – Lead Marinho 

Termine 2025: 

• Schülerturnier                   14. Juni 2025 

• Dorf- und Grümpelturnier             20./21. Juni 2025 

• Jubiläums-Anlass                 in Abklärung 

• Anlass Frauen EM 2025               in Abklärung 

• Weitere Anlässe zu Gunsten Kunstrasenprojekt     in Abklärung 

Marinho Caminada weisst die Versammlung auf die Wichtigkeit von Helfereinsätze hin. Ein Verein mit 

Helfereinsätzen hat mehrere wichtige Ziele und Zwecke: 

1. Förderung des Gemeinschaftsgefühls: Durch gemeinsame Einsätze lernen sich die Mitglieder 

besser kennen und stärken den Zusammenhalt im Verein. 

2. Verteilung der Arbeitslast: Wenn alle Mitglieder regelmäßig helfen, wird die Arbeitslast auf 

viele Schultern verteilt. Das verhindert, dass immer dieselben Personen überlastet werden. 

3. Erhöhung der Mitgliederzufriedenheit: Mitglieder können sich die Einsätze aussuchen, die 

ihnen am besten passen. Das erhöht die Zufriedenheit und Motivation. 

Aus der Versammlung meldet sich Ehrenmitglied Aldo Kollegger. Er lobt die neue Organisation des 

Vereins und Engagement des Vorstandes mit Marinho Caminada als Ansprechperson des Vereins. 

 

im August 2024 

  

Marinho Caminada    Selina Benz 

Präsident     Vorstandsmitglied 

 

 


